

小方学園「かしこく なかよく たくましく」

小方小通信11月

令和5年11月9日

教頭

学校朝会 学校長の話

おはようございます。小方学園の小・中学生のみなさん！！元気ですか！？元気があれば11月もがんばれる！

今日の最初に出会った20人の「先にあいさつ勝負」、5勝15敗でした。遠くからあいさつしてくれる人の最長飛距離は、71.3メートルでした。

さて、6月に行った運動会、そして、つい先日、10月28日に行った学園祭での皆さんの姿は、大変立派でした。これからも、学園祭のように大きな舞台上、大勢の人の前でこそ、練習通りに大きな力を発揮できる人になってほしいと思います。よくできました。

地域のお客様に感想をいただきました。5つほど簡単に紹介します。

- ・小学生の発表を全学年観ましたが、1年生から6年生まで、どの学年もとても元気に発表していたので、観ている方も元気になりました。
- ・小学校3年生、4年生で、リコーダーで上手に演奏できて、さらに高学年になるといろいろな楽器を使って合奏できるのがすごいと思いました。
- ・中学生の合唱コンクールでは、生徒の皆さんが練習の成果をしっかりと発揮して、がんばって合唱している姿を観覧し、感動しました。涙がこみあげてくることができました。
- ・中学校の吹奏楽部が、自由自在にいろいろな曲を演奏していました。見えないところで、日頃から真剣に練習を続けているのでしょうね。
- ・中学3年生の小方学園太鼓に小学6年生が加わり、最後には小学生も中学生もみんなで手拍子をしていました。小方学園の一体感を感じました。

みんなが一生懸命に頑張っている姿を見ていただき、来賓の皆様や保護者の皆様に感動の贈り物をお届けできたと思います。

運動会や学園祭などは、学校行事と言います。学校は、教室だけで勉強をするところではありません。教室以外でも学ぶことがあることを、皆さんも、気が付いたことと思います。

でも、「行事のときだけよかった」では、がんばったことを活かせていないのもったいないです。

行事の練習や準備で、皆さんは「動いてはいけない場面などでの我慢する力」や「発表を最後まで粘り強くやり切る力」、そして「自分の役割もがんばり、仲間と協力する力」を身に付けることができました。身に付けた3つの力「我慢強さ」、「粘り強さ」、「協力する力」を普段の学習や生活に活かしてほしいと思っています。

校長先生は、毎日教室を見て回っていますが、11月になった今、皆さんは、ずいぶん落ち着いて学習に取り組んでいると思っています。授業中に勝手な行動をする人もほとんどいなくなりました。授業中に口々に勝手なことを言う人もあまりいません。

しかし、これからもっとがんばって、身に付けてほしい力があります。大きく3つの力です。

1つめは、「人の話を最後まで聴く力」です。授業は、まず先生の説明から始まることがほとんどです。聴いていないと、今から何をしたいのかわかりません。また、友達の考えを聴いて学ぶこともできません。人が話をしている途中に口をはさんではいけません。途中で話をしたくなくても「我慢」が必要です。何よりもまず、話をしている人を大切に聴き方をすべきです。

2つめは、「じっくり考える力」です。「なぜ？どうして？」と訊かれたら、単語、短い言葉だけではなく、理由を付けて文や文章で、ノートに自分の考えを書くことが多いですね。そのときに自分でじっくりそして黙々と「粘り強く」考える力が身に付きます。

3つめは、「はっきり説明する力」です。「なぜ？どうして？」と訊かれて、ノートに自分の考えを書いたら、はっきり説明しましょう。そして、友達とお互いに説明を聴き合うと「協力して」問題を解決することができます。

学園祭などの学校行事で身に付けた「我慢強さ」、「粘り強さ」、「協力する力」を活かして、学習の中で、我慢強く人の話を最後まで聴き、粘り強くじっくり考え、そして考えたことをはっきり説明し合って、友達と協力して問題を解決してほしいと思っています。

学園祭

10月28日(土)、盛大に学園祭が行われました。どの学年もこの日に向けて練習を積み重ね、地域、保護者の方に一生懸命な美しさで感動を与えられるようがんばってきました。各学級からは、毎朝、練習の歌声が響き、よりよい発表にするために心を一つに取り組んできました。また、中学生とのコラボレーションもあり、すてきな迫力のある中学生の姿も見ることができ、あこがれの気持ちを高める姿が見られました。小方学園ならではの光景です。多くの地域、保護者の皆様にお越しいただきありがとうございました。また、この日に向けて、PTA草集めボランティアの皆様には、サブグラウンドをきれいにしていただき、多くの車が止められるようになりました。ありがとうございました。



中学生とお手紙交流をしました。もらったお手紙をうれしそうに読んでいました。



1年 「あ」から始まるものがたり



2年 ニャーゴ



3年 ソラシドマーチ
大竹で生きている



4年 ごんぎつね



5年 宝島・He's a Pirate.



6年 翼を抱いて
シンクロ BOM-BA-YE

車で送迎される保護者の皆様

徒歩校区内の児童につきましては、徒歩での通学を基本としていますが、諸事情により車で送迎される場合は、以下のことにお気を付けください。

- ・児童が駐車場から芝グラウンドへ向かう際、左右をよく見て車が来ていないことを確認してから渡るようご指導ください。学校でも児童に指導しています。
- ・駐車場付近では最徐行され、他の車や児童に十分気を付けてください。



6年生 修学旅行

10月5, 6日、一泊二日で北九州に修学旅行に行きました。学校での学習を深めたり、集団行動を通して、仲間とのつながりを深めたり、公共の場でのマナーやルールを守りながら主体的に活動したりしている姿が多くみられました。



2年生 おもちゃランド

2年生生活科の学習「うごくうごくわたしのおもちゃ」で、いろいろな動くおもちゃを工夫して作りました。そのおもちゃを使って一年生に遊んでもらおうと、おもちゃの作り方や遊び方の説明を国語科の授業でしっかりと考えました。一年生を招待してのおもちゃランドでは、一年生に伝わるように話し方を工夫したり優しく遊び方を教えてあげたりしていて、一年生もとても楽しんでいました。「このおもちゃ、家に帰って作ってみたい。」と話す子もいました。



広島県「みんなで減災」一斉地震防災訓練

11月2日(木)午前10時、東海沖から四国沖にかけての南海トラフ境界面を震源とした地震が発生し、震度6弱を観測したことを想定し、訓練を行いました。

安全行動1-2-3

- ・安全行動1 姿勢を低くする(しゃがむ)
- ・安全行動2 体や頭を守る(かくれる)
- ・安全行動3 揺れが収まるまでじっとする(まつ)

「安全行動1-2-3」を行うことで、防災意識を高め、いつどこで起こるかわからない地震、どんなときでも自分の命を守る行動がとれるよう、身に付けてもらいたいと思います。



12月の主な予定

12月 1日	人権教室(1年)・委員会	12月13日	標準学力調査
12月 5日	PTCA・居住地交流(6年)	12月18日	クラブ
12月 6日	全校朝会・校内研修(4時間下校)	12月19日~21日	個人懇談会
12月 8日	クラブ	12月22日	終業式
12月12日	義足体験(6年)	12月29日	年末休業